

„Reaction” (1898)

Kurzbeschreibung

Die Karikatur „Reaction” von Thomas Theodor Heine (1867-1948) erschien 1898 auf dem Titelblatt der Satirezeitschrift *Simplicissimus*. Sie nimmt die deutsche Aristokratie aufs Korn: Während einer Neujahrsfeier weist ein Adelige seine Höflinge an, die Zeit zurück zu drehen. Heine hob auf diese Weise die reaktionären Anschauungen vieler Adelige hervor, die sich durch die politischen Partizipationsmöglichkeiten der Bevölkerung bedroht fühlten und ihre Privilegien schwinden sahen.

Quelle



Quelle: Thomas Theodor Heine, „Reaction”, *Simplicissimus*, Nr. 40, Januar 1898, Titelblatt.
http://www.simplicissimus.info/uploads/tx_lombkswjournaldb/pdf/1/02/02_40.pdf

Empfohlene Zitation: „Reaction” (1898), veröffentlicht in: German History in Documents and Images, <<https://germanhistorydocs.org/de/das-wilhelminische-kaiserreich-und-der-erste-weltkrieg-1890-1918/ghdi:image-1613>> [26.09.2025].